



DYNAMIQUE POUR LA MAJORITE DU PEUPLE

DMP

COMMUNIQUE

Une attaque scandaleuse contre la démocratie et le député Guy Marius Sagna à Lomé

Ce dimanche 29 septembre 2024, dans l'après-midi à Lomé, une agression d'une violence inqualifiable a été perpétrée contre le député du parlement de la CEDEAO, le Sénégalais Guy Marius Sagna, ainsi que plusieurs togolaises et togolais qui prenaient part à une rencontre citoyenne, organisée dans le cadre de sa mission parlementaire par Kafui Adjamagbo-Johnson, députée DMP à l'Assemblée nationale du Togo. Cet acte est une atteinte grave aux principes démocratiques, non seulement au Togo, mais aussi en Afrique de l'Ouest.

Dès les premiers instants de cette rencontre, alors que le député Guy Marius Sagna invitait l'assistance à se lever pour l'hymne national togolais, un groupe d'individus a brutalement attaqué les organisateurs et participants. Dans un déferlement de violence prémédité, des chaises ont été lancées vers la tribune officielle où se trouvaient Guy Marius Sagna et des responsables politiques et de la société civile du Togo.

Cette attaque a plongé l'enceinte du siège de la CDPA, dans un chaos total. Les participants, désorientés et pris de panique, ont tenté de fuir face aux assauts brutaux de ces nervis qui ont vandalisé des véhicules, saccagé des motos et roué de coups tout ce qui bouge.

Le plus scandaleux dans cette agression d'une lâcheté sans nom est l'inaction complice d'une patrouille de police stationnée juste en face du lieu de la réunion depuis le matin à 10 heures. Interpellés par le service d'ordre de la DMP dès leur arrivée, les policiers avaient affirmé être présents pour assurer la sécurité de la rencontre. Pourtant, alors que la violence faisait rage, aucun agent de cette patrouille n'est intervenu pour rétablir l'ordre ou protéger les citoyens attaqués et pour cause : des participants ont identifié des agents opérant à la DPJ (Direction de la police judiciaire) et les SCRIC (Service central de recherches et d'investigations criminelles) qui portaient des armes à leur ceinture. Ce silence assourdissant de la police révèle une collusion inacceptable avec ceux qui cherchent à bâillonner la liberté d'expression et à intimider ceux qui luttent pour la justice et la démocratie.

Le bilan de cet acte politique ignoble est le suivant :

- quatre ouvertures du crâne avec hémorragies nécessitant des points de suture ;
- un traumatisme sévère, possiblement une fracture du pied ;
- une vingtaine de blessés par plaie ouverte aux pieds ou aux mains ;
- une trentaine de personnes ayant subi des contusions ;

Siège : 2771, boulevard Félix Houphouët Boigny (à côté de la Clinique Barruet)

Contact de Secrétaire Exécutif : +228 90 04 17 48 Email : info@dmptogo.org

CDPA, DSA, Le NID, LA RACINE, MJS, FDP, GAMESSOU, BINDJEGUE BINDJE, LES ADMIS, ALCADES et personnalités



DYNAMIQUE POUR LA MAJORITE DU PEUPLE

DMP

- l'honorable Guy Marius Sagna, le visage ensanglanté, est transporté en urgence à dos d'homme vers une clinique pour recevoir des soins suite à une commotion cérébrale et une plaie ouverte;
- messieurs Targone et Satchibou de la DMP, violemment battus, ont subi un traumatisme crânien;
- la députée DMP Adjamagbo-Johnson a une contusion sur le front, elle n'a dû sa survie qu'à son chauffeur, qui en la protégeant a encaissé tous les coups qui lui était destiné.
- Aucune nouvelle du secrétaire permanent de la CDPA qui fût sérieusement bastonné

Le bilan matériel de cette furie orchestrée est le suivant :

- deux véhicules, dont celui du député Adjamagbo-Johnson, ont eu leurs vitres brisées ;
- des portables de nombreux participants furent arrachés ;
- des journalistes présents sur place ont été ciblés, leurs matériels confisqués et jetés dans un puits ;
- l'apatam monté pour l'occasion, ainsi que 300 chaises louées ont été saccagés.

La DMP condamne fermement cette agression qui jette la honte sur le Togo et exige que les autorités togolaises, qui n'ont jamais interdit cette rencontre citoyenne, prennent leurs responsabilités en ouvrant une enquête indépendante afin de traduire en justice les auteurs de cet acte ignoble.

La DMP présente toute sa compassion et ses regrets à l'honorable Guy Marius et partant au peuple du Sénégal. Ce qui s'est passé à Lomé n'est pas seulement une attaque contre Guy Marius Sagna, mais également contre la démocratie et la CEDEAO elle-même. Mais les peuples de l'Afrique de l'ouest ne se laisseront pas intimider par des manœuvres de terreur. La liberté, la justice et la dignité triompheront face à l'oppression.

Le combat pour la démocratie ne reculera jamais face à la violence orchestrée par des forces antidémocratiques.

Fait à Lomé, le 29 septembre 2024

Le Conférence des présidents